

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comisionados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

## La cuestión del día

Nos referimos, según el lector habrá adivinado, a la resistencia del Gobierno a reunir inmediatamente las Cortes. Este es el tema único en todos los periódicos, en las conversaciones de los hombres políticos, donde quiera que se hable de la marcha de los asuntos públicos.

Las informaciones hechas cerca de las personas más significadas de los partidos, desde el conservador al republicano, llegan todas a la misma conclusión.

Montero Ríos, Moret, Vega de Armijo, López Domínguez, Canalejas, Salmerón y del lado conservador Maura, Azcárraga, Dato, opinan que debe inmediatamente el Gobierno convocar las Cortes. Sólo el Sr. Villaverde y sus compañeros se obstinan en mantener una actitud, incompatible con la buena práctica constitucional y con las más elementales previsiones de todo hombre de Gobierno.

Decíamos hace pocos días que todavía es tiempo de que el presidente del Consejo enmiende su error y ponga término a un estado de opinión que toma de día en día caracteres más peligrosos.

Es de tal modo incomprensible la actitud en que se ha colocado, que se ha llegado a suponer que sabiendo de antemano que no podría contar con el apoyo de estas Cortes, el Sr. Villaverde tenía la seguridad de poder disolverlas y convocar otras nuevas.

No parece que esta interpretación que se ha dado a algunas palabras del presidente del Consejo, tengan fundamento; pero, aun admitida aquella hipótesis, tampoco resultaría justificada el silencio de los ministros en lo relativo a la fecha de la reunión de las Cortes.

De realizarse el plan ministerial, habría que admitir que el Parlamento no es considerado necesario ni aún, como en tiempo de la Monarquía absoluta, para la votación de los impuestos, una vez que, según reiteradamente hemos demostrado, vamos camino de una situación económica perfectamente contraria a la Constitución.

Vea el Sr. Villaverde si como jefe de un Gobierno constitucional y como monárquico, puede continuar más tiempo persistiendo en una actitud contra la cual se han pronunciado ya todas las fuerzas políticas del país y que no cuenta en su abono razón ni motivo justificado. Si el temor a una derrota parlamentaria es lo que le contiene, razón demás para despejar cuanto antes la situación.

Su fracaso en las Cámaras, en estos días, no pasaría de una dificultad producida por haber aceptado el encargo de formar Gobierno sin los necesarios elementos de vida. Pero esta dificultad tendría remedio, sin complicaciones graves. Dentro de algunos meses las circunstancias habrán variado. Lo que hoy no es más que una dificultad, puede haberse convertido en obstáculo insuperable. Y al mismo tiempo, creciendo la agitación y la alarma que en todo el país despierta esta singular manera de gobernar, no es difícil prever que se habrá creado una situación cuya responsabilidad caerá sobre un ministro que, por su afán de conservar el mando, lanza en medio de las luchas políticas, prestigios y respetos que debía ser el primero en dejar enteramente a salvo.

## La guerra

La batalla del día 29

San Petersburgo 31.—Telegrafían desde Mukden al *Novoje Vremia* dando cuenta su correspondiente, de que el día 29, y sobre el flanco derecho, tomaron los rusos tres importantes pueblos, rechazando a los japoneses, que por tres veces intentaron recuperarlos reforzados por las tropas del general Nogui.

pérdidas, quedando completamente aniquilado un regimiento ruso de tiradores, cuyo jefe Mitochenko, quedó en las filas con una rodilla hecha pedruzco.

No se sabe que haya tenido lugar otro encuentro en el Centro.

En los combates de Santaiza y Hoy Kou-tay los días 25 y 26, los rusos han sufrido 1.100 bajas, de las cuales son 45 oficiales.

1.200 bajas rusas

Tokio 31.—Del cuartel general telegrafían que del resultado de las operaciones efectuadas en Litsjanfarz, Chierchepo y Keikontai, los rusos han sufrido 1.200 bajas, casi todos muertos.

El telegrama da cuenta de una serie de encuentros de escasa importancia en el centro izquierdo de los japoneses.

Pérdidas de los japoneses

San Petersburgo 31.—El general Kouropatkin telegrafía con fecha 29, diciendo que las pérdidas sufridas por los japoneses han sido muy considerables; solamente de prisioneros asciende a 300 su número.

Nosotros—dice—hemos perdido cinco oficiales y 60 soldados.

El general Grippenbergr telegrafía que el día 30 tuvo noticia de que las tropas habían rechazado cuatro ataques del enemigo, entre las diez y las doce de la noche del día 28.

Fugitivos ahogados

Che-Fú 31.—Diecisiete juncos cargados con gente que ha huido de Puerto Arriero y que han llegado a este puerto, llevan un junco que naufragó el día 28 del último, cerca de las islas Mista, pereciendo 39 personas.

Un vapor de Che-Fú ha recogido 56 fugitivos en la costa; después, yendo a Weh-hwei, basó la embarcación, que encontró en aquellos parajes.—Fabra.

## Carlota Wiehe y su repertorio

El viernes y el sábado de la presente semana, dará dos funciones en el teatro de la Princesa, Carlota Wiehe. En el programa de estas funciones figuran la comedia francesa en tres actos, de Francis de Croisset y Maurice de Walleffe, *Le je ne sais quoi*; tres comedramas de Henry Bérény, *La Main*, *Le Petit Corsé* y *L'Homme aux Poupées*; y dos comedias en un acto, *Souper d'Adieu*, de Schnitzler, y *La Souris*, de Armand des Rosieux.

Se sabe que Carlota Wiehe es una notable actriz dinamarquesa, joven, alta, esbelta, de fino talle y pie pequeño, de rostro ovalado de cabellos rubios, de fisonomía expresiva, movible y viva mirada... Nació en Copenhague; era su padre director del teatro Real.

Después de hacer sus estudios en una célebre escuela de baile, a los diecisiete años era primera bailarina del citado teatro; luego se dedicó a la ópera, y ha llegado a *estrella*; más tarde a la comedia, y consiguió ser llamada la Reichenberg danesa y la Réjane del Norte, actriz predilecta de soberanos y príncipes... Está casada con el músico húngaro Henry Bérény, compositor y violinista, discípulo de Liszt y de Leonard y autor, como queda dicho, de varias de las obras que la gentil actriz nos dará a conocer.

Todas estas noticias no son acaso nuevas para el público madrileño, ni es que Carlota Wiehe llamó poderosamente la atención en la Exposición de París de 1900, constituyendo, por la originalidad de su trabajo, en el pequeño teatro de los Capucines, una de las notas salientes. Pero creemos interesantes algunos pormenores acerca del repertorio de la actriz danesa, y de la *tournee* que ha emprendido, y de la que forman parte las representaciones que dará en Madrid.

Quando Carlota Wiehe trató de salir de Dinamarca para darse a conocer en Europa, pensó desde luego en la dificultad que para su éxito representaba el desconocimiento, por parte de los públicos extranjeros, del idioma danés. Podría, es cierto, llevar sus dotes de bailarina y de cantante, su agilidad y su voz de soprano, excelente, según testimonios; pero ¿cómo hacer ver sus evidentes condiciones de actriz?

Exactamente por entonces, Henry Bérény, después de componer varias óperas de que él mismo escribía letra y música, había imaginado un mimodrama, ó sea una obra escénica en mímica con acompañamiento musical, representado con gran éxito en Berlín y en Dinamarca durante centenares de noches. Titúbase *El primer Carnaval*; en él una recién casada, separación a su marido, vestida de baile, para hacer tiempo imagina, vestirse con la ropa del esposo, hace mil locuras, juega, batió, bebe y hasta se alegra un poquito, de tal modo, que le parece lo más natural del mundo ver el retrato de su marido que la sonríe en su marco y saliéndose de él, se aproxima a ella y la recoge en sus brazos cuando, fatigada, se halla a punto de caer. Es el marido que regresa en aquél instante.

Carlota Wiehe estudió este mimodrama; pidió además a Bérény otras, y Bérény compuso *L'Homme aux Poupées* y *La Main*, que en París obtuvieron completo éxito, y que figuran en el programa de la *tournee*.

*L'Homme aux Poupées* está inspirado en el cuadro de Jean Voyer. Es la conocida historia del loco que busca el alma de las muñecas y no alcanza a comprender la de la mujer que lo ama. Esta *Hugosa* la más hermosa de sus muñecas, y por medio de tal ficción, recobra su ascendiente sobre él y le calma, devolviéndole a la razón y al amor.

que reponerse; tiene el valor de continuar bailando para disimular, y en una vuelta, coge la llave y la arroja a la calle, en donde ha oído los pasos de un amigo. Entonces el ladrón se precipita sobre ella; va a matarla... La infeliz se desvaneció. El criminal la contempla; no, no la matará; es demasiado bella.

Y cuando el amigo llega y apunta con su revólver al malhechor, la bailarina detiene su brazo para dejar huir al que antes, pudiendo matarla, no lo hizo.

En todas estas obras afirmamos los críticos extranjeros que luce la actriz danesa un talento original y variado. Alegre, aturdida, llena de animación, en *Premier Carnaval*; delicada y graciosa, en *L'Homme aux Poupées*; profundamente dramática, en *La Main*...

Animada Carlota Wiehe por el éxito logrado en París, quiso representar en Francia. La empresa era un poco arriesgada; su acento exótico la exponía a un fracaso. Carlota Wiehe se dirigió a dos actores jóvenes, Francis de Croisset y Maurice de Walleffe, quienes en poco tiempo escribieron *Le je ne sais quoi* expresamente para la graciosa actriz.

*Le je ne sais quoi* metió mucho ruido a los de estruendo. Dijose que era una obra con *clases*; que los personajes eran muy conocidos de la buena sociedad parisienne; que las situaciones eran muy transparentes, y que la obra sería prohibida al día siguiente de su estreno.

A pesar de estas profecías, *Le je ne sais quoi* se estrenó y se aplaudió; se comentó, nadie se dio por aludido, y la comedia obtuvo sus 50 representaciones.

El *yo no sé qué* a que se alude en ella es el *chic parisienne*, esa gracia natural que no se adquiere y que juzgan los franceses así igual en el mundo.

La marquesa de Evreux carece de ese *chic*. Es una americana millonaria, con quien Felipe de Evreux se ha casado por el dinero. Adora a su marido; pero él desearía ser menos amado, a condición de que su mujer tuviese algo más del *je ne sais quoi*, que constituye la suprema elegancia, el supremo buen tono.

El marqués de Evreux pone a su esposa como ejemplo, la condesa de Arleval. Esta es una mujer elegantísima; tiene todas las condiciones de que la marquesa carece; ¡hasta engaña a su marido! Ha sido antes amante de Felipe. Y cuando él se queja de su mujer, reanuda sus amores, y la condesa se compromete a hacer adquirir a la enamorada americana la gracia parisienne.

El conde de Arleval, por su parte, hace el amor a la marquesa. Ella resiste; pero, cansada de los repetidos desaires de su marido, al averiguar los amores de él con la condesa de Arleval, su *maestra* de parisianismo, indignada, celosa, busca venganza; puesto que Evreux lo quiere, puesto que no encuentra la fruta que desea sino cuando ha sido mordida por otro, entregase al conde, y dice a su marido:

—Ahora no te faltará nada para ser dichoso. No te molestaré más con celos cursis ni con intempestivos cariños; no tardaré en adquirir el *je ne sais quoi* de la condesa de Arleval; el que tú deseas.

Como se ve, la idea de la comedia francesa es antigua a la de *Le curai*, de Bonaventura. Aprenderemos a añadir que *Le curai* se estrenó meses antes que *Le je ne sais quoi*; y que la obra de Bonaventura, además de anterior, es muy superior a la de Croisset y Walleffe.

Carlota Wiehe obtuvo, según los críticos, un gran triunfo interpretando el papel de la marquesa de Evreux; su acento extranjero la favoreció para representar la americana, y su arte y su gracia merecieron muchos elogios.

Estrató el papel de conde de Arleval el famoso barítono de ópera Victor Maurel, que no tuvo tanta fortuna como la actriz, y que, a los dos días del estreno, abandonó el papel, volviendo al campo de sus anteriores éxitos.

Carlota Wiehe ha representado en Friburgo, ante la familia real de Dinamarca, que, como se sabe, está emparentada con todas las de Europa.

Allí ha sido aplaudida por los reyes de Inglaterra y Grecia, la Emperatriz de Rusia y demás soberanos de la familia del rey Cristian. Todos ó casi todos han invitado a la artista a representar en sus respectivos países las obras que habían visto en Friburgo. Para la *tournee* actual, Carlota Wiehe lleva a Lisboa calurosas cartas de recomendación de la princesa Valdemar de Dinamarca para los reyes de Portugal.

La *tournee* durará cuatro meses. Ha empezado en Bardeos, saliendo de París; sigue por España y Portugal, Argelia y Túnez, visitando las poblaciones de Orán, Argel, Setif, Constantina y Túnez, entre otras. Dará Carlota Wiehe una representación en Nápoles, permanecerá luego una semana en Atenas, y sucesivamente se presentará en Constantinopla, Bucarest, Brai, Galatz y Jassy. Recorrerá Alemania y Austria por Budapest, Viena, Múnich, Dresde, Hannover, Frankfurt (nueve días en esta población), Leipzig y Berlín; allí se detendrá cerca de dos semanas, terminando su viaje con un itinerario no fijado todavía.

Dirigirá la orquesta durante toda la *tournee* Henry Bérény; figurando en el repertorio, además de las obras citadas, algunas otras comedias francesas, parte de las cuales ha representado ya en París recientemente.

Ismael S. Estevan.

## Las bombas de París

Declaraciones.—Anarquistas detenidos.

París 31.—El juez de instrucción ha mandado hoy que se realicen ciertas diligencias y pesquisas en las casas de caracterizados anarquistas.

Han prestado declaración ante el mismo buen número de testigos.

Bailly y Chevalez han sido prisioneros acaeca de las proclamas anarquistas que se anunciaron en sus bolsillos; estos han contestado que dichas proclamas se repartían en las puertas del salón donde se celebraba el mitin.

primera vez, decidiendo comer juntos, yendo después a la reunión.

Los dos se han declarado socialistas; pero niegan ser propagandistas de acción. Al ser interrogados acerca del motivo de haber corrido a la salida de la reunión, han manifestado que lo hicieron espantados por la explosión.

París 31.—Siete de las personas detenidas la noche última en la Avenida de la República, han sido puestas a disposición del juzgado.

Son el anarquista Framis, su mujer, tres obreros franceses y un italiano que se llama Barbi.

No pudo conocerse la identidad del séptimo.

El juez los interrogará esta tarde y después se llevarán a cabo los registros domiciliarios.

Guardias recompensados

París 31.—El diario *Le Temps*, ocupándose de los incidentes de ayer, cree poder asegurar que el Gobierno está resuelto a no tolerar las manifestaciones que los anarquistas realizan en la vía pública.

Los dos guardias heridos la noche última por unos cascos de bomba, han recibido una medalla de plata y 100 francos.

Los cirujanos extrajeron de las heridas de ambos unos trozos de hojalata.

Fuscado a dos anarquistas

París 31.—Según el diario *les Debates*, circula el rumor en los pasillos de la Prefectura de policía que se lleva con gran misterio la detención de dos anarquistas, cuyos apellidos no se dan a conocer como medida de prudencia.—Fabra.

## Quo vadis? y la Sociedad de Autores

Con motivo de los derechos de propiedad del *Quo vadis?* ha surgido un conflicto, que fué anoche objeto de conversación en los coliseos de Madrid y sitios donde acuden cuantos tienen relación con la vida teatral. La Sociedad de Autores venía cobrando por entero los derechos de dicha obra, y el actor mejicano Sr. Cardona, que actúa en el teatro de la Princesa, visitó el lunes al gobernador civil para protestar de lo que él considera un abuso.

Manifestó el Sr. Cardona al conde de San Luis que la Sociedad sólo podía cobrar el 5 por 100, y que tratándose de un autor extranjero, por cortesía y por asistirse el derecho, según los tratados de propiedad intelectual, era más extraña la conducta observada con él.

Además, el Sr. Cardona parece que presentó al gobernador un documento en que el Sr. Michel, propietario del *Quo vadis?*, autorizaba para cobrar los derechos.

Ayer mañana estuvo en el Gobierno el gerente de la Sociedad de Autores, Sr. Sánchez Pastor, quien, según hemos oído, manifestó que es cierto que se cobran por entero los derechos de la mencionada obra, pero que se reserva a disposición del autor el dinero que le corresponde.

También hemos oído que el Sr. Sánchez Pastor hizo valer el contrato que con el empresario, Sr. Thuillier, tiene la Sociedad.

Este actor también confirió con el conde de San Luis y éste prometió a todos estudiar el asunto, aunque dejó entrever que es más bien para los tribunales de justicia.

Según decíase anoche, el Sr. Cardona está decidido a que no se represente el *Quo vadis?* mientras no se resuelva el conflicto.

Anoche, por lo pronto, se suspendió la función de la Princesa con el pretexto de encontrarse enferma la señora Fábregas.

El conde de San Luis notificó al Sr. Cardona la imposición de una multa de 500 pesetas, si esta suspensión daba lugar a alguna reclamación por parte del público.

Lo ocurrido ahora con el asunto del *Quo vadis?* indico bien a las claras que, no obstante la campaña hecha en este sentido, no tiene la Sociedad de Autores propósito de enmendarse en lo referente al cobro de cantidades que no son de su administración.

Bien sabía dicha Sociedad que el *Quo vadis?* es propiedad de un autor extranjero, del que no tenía autorización para gestionar el cobro de los derechos de propiedad, y sin embargo, con una despreocupación que no tiene nombre, ha percibido aquellos derechos, como si el Sr. Michel, propietario del *Quo vadis?*, fuese uno de sus administrados.

Fúndase la Sociedad de Autores para ello en el contrato que tiene hecho con el señor Thuillier, por el cual cobrará aquélla los derechos de propiedad de todas las obras que se representen en el teatro de la Princesa.

Desconocemos las cláusulas del referido contrato; pero seguramente se exceptuará de él obras como la que nos ocupa, y confiamos en que se averigüe la visita del gerente de la Sociedad al gobernador civil.

En dicha visita, como relatamos anteriormente, manifestó el Sr. Sánchez Pastor, que se cobran por entero los derechos de la mencionada obra, aunque tenía la Sociedad a disposición del autor la parte que le correspondía.

Es decir, que la Sociedad, según se desprende de estas manifestaciones, ha obrado mal por dos motivos: por cobrar derechos enteros de una obra que no es española, y por cobrar, sea la cantidad que fuere, sin poder ó autorización del autor que ya había concedido su representación, siquiera sea en una simple carta, al Sr. Cardona.

Claro es que a nadie extrañará esta actitud de la Sociedad de Autores desde el momento que cobraba, y aun es posible que reclame derechos por obras que son del dominio público; pero aunque no cause extrañeza, porque todo lo hace la costumbre, no es la corrección lo que más brilla en este asunto.

De seguir así la Sociedad de Autores, va a cobrar el mejor día los derechos de consumo ó los de rentas arrendadas.

## En las Cámaras francesas

El presupuesto de Agricultura.—El proyecto de ley militar.—Proposición rechazada.

París 31.—En la Cámara de Diputados se ha reanudado la discusión del presupuesto de Agricultura.

El ministro de Instrucción pública y Cultos, M. Bievre Martin, se ocupa con toda

actividad de su proyecto de separación de la iglesia y el Estado.

En el Senado, M. de Limazelle, de la derecha, combatió el proyecto de ley militar porque, según él, producirá excoiciones en el ejército y sólo responde a preocupaciones políticas.

París 31.—La Cámara de Diputados ha adoptado el presupuesto de Agricultura.

Ha aplazado sus sesiones hasta el jueves.

París 31.—En el Senado, M. Garreau, ponente, defendió el proyecto de la ley militar, haciendo resaltar sus ventajas.

M. Barteaux, ministro de la Guerra, justifica la reducción del servicio; dice que un ejército de dos años, compuesto de hombres realmente instruidos, valdrá por lo menos tanto como el ejército actual, cuyos miembros hacen tres años, dos años y diez meses de servicio.

Dicho ejército—dice el ministro—no dejará reproducir acontecimientos que ni uno ni otros tenemos olvidados. (Aplausos.)

Después de algunos observaciones del conde de Treveneux, conservador, en contra del proyecto, termina el debate general.

La proposición de M. Mesléres pidiendo que sea sometido el proyecto al Consejo Superior de la Guerra, la apoya el general Biliot y el conde de Barteaux.

Finalmente, es rechazada por 191 votos contra 88.

Se levanta la sesión.

Interpelación de M. Codin

París 31.—M. Denis Codin, diputado, interpellará al gobierno sobre el mitin celebrado el 27 de febrero y los incidentes que fueron sus consecuencia, después de conocerse el resultado de la información abierta por la justicia.—Fabra.

## El Circulo de la Unión Mercantil y la contribución industrial

Ayer tarde visitó al ministro de Hacienda una comisión de varios gremios de esta capital, representados por los Sres. D. Adrián Gutiérrez, D. Antonio Morillo, D. Eugenio Sáinz Romillo y D. Santiago de Molinedo, acompañados de los Sres. D. Constantino Rodríguez y D. Luis Ollerio, presidente y secretario de esta Sociedad, para hacerle entrega de una exposición pidiendo aclaraciones al real decreto de 17 de Enero, con ocasión de la reforma del art. 17 del reglamento de contribución industrial.

Piden en esta exposición que la solución solicitada se haga en el sentido de que no se entienda que la venta de alcoholos, aguardientes y licores, sola y taxativamente, podrá realizarse por los industriales matriculados en los epígrafes de las tarifas en que ahora expresamente se consigna esa facultad, con prohibición para respetables y numerosos gremios, como los de colonias, ultramarinos, comestibles y sidras, que han venido disfrutando hasta el presente de esa autorización, otorgada por el reglamento de 28 de Mayo de 1898.

El ministro, después de escuchar atentamente las atinadas observaciones que le hizo el señor presidente del Circulo, manifestó que, sin tiempo material para estudiar el asunto, no adelantaba fallo de ninguna especie; pero que lo estudiaría en breve con todo interés.

## EN RUSIA

El rescripto imperial

San Petersburgo 31.—En la última sesión celebrada por el Comité de los ministros, se ha discutido el orden de realización de las reformas anunciadas por rescripto imperial el 25 de Diciembre último.

Ha tomado al mismo tiempo algunas disposiciones relativas a imponer el orden sobre el trabajo.

En favor de Gorki

Roma 31.—Continúan añadiéndose muchas firmas de diputados a la moción Borghese en favor de Máximo Gorki.

Según ha dicho Trionfa a Borghese, no se consentirá la tramitación de dicha moción al gobierno ruso.—Fabra.

## DE BARCELONA

Explosión de una caldera

Barcelona 1.º.—En la fábrica de jabón de Rosmar, camino del cementerio, ha ocurrido la explosión de una caldera auxiliar.

Entre otros destrozos, ha caído derrumbado el techo de una habitación, hiriendo gravemente a los obreros Pedro Valls y Vicente Jover.

El primero ha sido conducido al hospital con un brazo mutilado.

Se atribuye el siniestro a un descuido.

Fábrica de monedas falsas

En la calle de Quintana, núm. 17, barrida de Las Cortes, ha descubierto la guardia municipal una fábrica de moneda falsa, cuando algunos artefactos para elaborar pesetas y duros.

Ha sido detenido el inquilino Tomás Gotoras y un sujeto que lo acompañaba, llamado Francisco Carulla. Ambos han sido puestos a disposición del juzgado.

Dimisión rechazada

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación han telegrafiado al alcalde Sr. Llucho no admitiéndole la dimisión que ha presentado con motivo de la crisis, por merecer la confianza del Gobierno.

Meeting libertario

Con regular concurrencia se ha celebrado el meeting organizado por los libertarios en la nueva Plaza de Toros.

Los oradores abogaron por la causa de los obreros rusos y la emancipación de las clases trabajadoras.

Los discursos una vez ó dos motivaron la intervención del delegado de la autoridad.

Numerosas fuerzas de Guardia civil y de policía vigilaban los alrededores de la plaza.

## EL INCIDENTE DE HULL

Declaraciones de un teniente ruso y del capitán ruso.

París 31.—Comisión de Hull.—El teniente del ejército ruso Vaisor declaró esta mañana que el día 2 de Octubre vió varios

Sopederos, oyó el cañoneo y después fué rodeado por ellos á 2.000 metros de distancia.

Los torpederos desaparecieron á las once de la mañana. El capitán Clado dijo que vió durante la noche del 21 al 22 de Octubre dos torpederos sobre los cuales disparó durante nueve minutos, teniendo cuidado de no alcanzar á los barcos de pesca; y si alguno de éstos lo fueron, sería por motivo de sus cambios continuos.

Más declaraciones

París 31.—Comisión de Hull.—Después de haber sido leídos y traducidos los testimonios de esta mañana, la Comisión ha oído esta tarde al teniente Elliot, del acorazado Alexandr, y á Sobantrensko, del acorazado Borodino, los cuales declaran en lengua rusa.

En la sesión se rectificó que fué el día 20 de Octubre durante la noche, y no por la mañana, cuando el Kamshaka encontró á los torpederos.

París 31.—El teniente de navío Elliot ha declarado que se habían tomado todas las precauciones necesarias, en vista de ser inminente el combate. Al mismo tiempo prueba que vió un torpedero que se alojaba, sin duda, averiado por un obús.

EN EL ATENEO

Con su reconocida competencia, desarrolló anoche el señor duque de Hornachuelos en el Ateneo su anunciada conferencia sobre «El problema social y el anarquismo».

Tan complejo tema fué tratado por el ilustre conferenciante con gran suma de claridad y notable claridad de juicio, demostrando un profundo conocimiento en las necesidades obreras.

El duque de Hornachuelos trazó acertadamente las líneas generales del problema social. Demostró que en el fondo de éste late una laudable tendencia hacia el mejoramiento de la especie humana, y abogó sin reservas por la emancipación de los obreros por medio de la cultura, declarando que el Estado tiene el deber de proteger el movimiento de asociación del proletariado, y exponiendo una serie de conclusiones prácticas.

El conferenciante obtuvo anoche un completo éxito, siendo muy aplaudido por el selecto público del Ateneo, en el que abundaba el elemento obrero, supremo juez en estas cuestiones que tan particularmente le interesan.

Por lo avanzado de la hora suspendió el conferenciante su discurso, prometiendo continuarlo en otra ocasión.

DE PROVINCIAS

La causa del «Ratón Pelao»

Cabra 31.—Desoyendo las graves denuncias hechas en el Congreso por las ilegalidades realizadas en la confección de las listas de jurados de Cabra para este año, se intenta celebrar el próximo viernes la vista de la causa del «Ratón Pelao».

La Audiencia de Córdoba rechaza los recursos interpuestos por la acusación pidiendo la suspensión del juicio hasta constituir un jurado competente.

Exposiciones en proyecto

Bilbao 31.—El Ayuntamiento ha organizado una Exposición escolar de arquitectura y mobiliario escolar, material científico, trabajos de alumnos sobre todas las enseñanzas comprendidas en el real decreto de 1901, enseñanzas instructivas, educativas, de higiene, ejercicios corporales, programas de disciplina y régimen interior, etc.

Se nombrará una comisión organizadora, y á las conferencias podrán concurrir las escuelas oficiales y privadas. La Exposición se celebrará durante el mes de Agosto próximo, y se recibirán objetos para ella desde el 15 de Junio al 30 de Julio.

El Jurado será uno solo para los tres grupos, y para formar parte del mismo se propone á los Sres. Unamuno, Ossola, donña Concepción Sáiz, inspector de escuelas Sr. Santamaría y al arquitecto Sr. Espalza.

También se proyecta organizar una Exposición de industrias artísticas y marítimas para Agosto próximo. Para Agosto de 1906, en que se celebrará aquí el cuarto Congreso Nacional de Arquitectos, la Asociación de Arquitectos organizará otra Exposición más amplia para los productos de las Provincias Vascongadas y Navarra.

Fallecimiento.—Hallazgo macabro

Ferrol 31.—Ha fallecido el expulso D. Joaquín Becerra, jefe de los liberales. La prensa local dedica sentidas frases á su memoria, encomiando los grandes merecimientos del finado.

En la próxima aldea de Valdovino ha fallecido el cura párroco, y sus herederos, al hacer el inventario de sus bienes y registrar la casa, encontraron bajo la cama de la oriada un esqueleto humano.

La oriada afirma que el esqueleto es el de su madre. El Juzgado instruye diligencias. El caso es comentadísimo en la aldea.

El emperador del Sahara

Las Palmas 31.—El juzgado de este partido ha dictado sentencia contra M. Lebandy, el llamado emperador del Sahara, condenándole á pagar 20.000 francos que reclama el sésul de Liberia por el abandono de los yates Fraquita y Dalkia, que se hallan anclados en el puerto de la Luz.

También se dispone el remate de estos buques, uno de vapor y otro de vela, ascendiendo la deuda con las costas á unos 60.000 francos. A pesar de que se le ha comunicado la sentencia á Lebandy, éste se ha hecho el desentendido. Se cree que á última hora pagará.

Casero incendiado.—Suicidio de un enfermo.

San Sebastián 31.—En Basaín un voraz incendio destruyó el casero de Usategui, propiedad de los duques de Granada. Las familias que lo habitan han quedado en la miseria.

En la oficina que poseó en Hondaya el doctor Durruty se arrojó un enfermo francés por la ventana. El infeliz quedó muerto.

La escuela de instrucción

Santa Cruz de Tenerife 31.—El almirante de la escuadra de instrucción señor Laza, ha comunicado que llegará á este puerto el día 2. Con entusiasmo, preparándose obsequios en honor de nuestros marinos.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza 31.—Los trabajos de organización para la peregrinación de la Virgen del Pilar van muy adelantados.

La Junta central de damas zaragozanas ha recibido más de cien joyas, abresaliendo un soberbio aderezo de esmeraldas donado por la condesa de Huarte.

El dinero recaudado pasa de 5.000 duros. La peregrinación se verificará el día 8 de Mayo próximo, y para esa fecha las empresas de ferrocarriles establecerán un descuento del 50 por 100 en los billetes.

Se calcula que vendrán á las fiestas de la coronación 20.000 peregrinos dirigidos por el Primado de las Españas.

En conmemoración de esta fiesta religiosa se fundirá una medalla, que modelará Querol. El alcalde del pueblo de Ezla participa el hallazgo del cadáver de Mariano Luco, de diecinueve años, muerto al parecer violentamente.

La Cámara de Comercio ha telegrafiado al Sr. Sitges felicitándole por su visita á la dirección de Aduanas.

SUCESOS

Falsificación de papeles del Monte de Piedad.

Ayer fueron detenidos en la Plaza del Callao Enrique Ceterino Sanford, Enrique Villamor, Enrique Simancas y Ulpiano Cuadrado por dedicarse á la provechosa industria de falsificar papeletas del Monte de Piedad, que después empataban en las casas de préstamos.

En poder de los detenidos se encontraron algunas papeletas muy bien falsificadas por cierto. Los cuatro sujetos fueron conducidos al Juzgado de guardia.

Hundimiento

En la plaza de Oriente se ha hundido esta mañana un trozo del asfaltado, sin que ocurrieran afortunadamente desgracias personales.

La circulación de tranvías quedó interrumpida.

Incendio

En los talleres de construcción de coches de la Compañía del Mediodía tiene establecido cerca de Vallecas, se ha producido hoy un incendio que no revistió importancia, siendo sofocado á los pocos momentos de iniciarse.

Atropello

Al pretender cruzar la calle Mayor ha sido atropellado esta tarde por un coche de punto un sujeto llamado José María.

Resultó éste con algunas contusiones leves. El auriga arreó al caballo, desapareciendo, sin que haya podido ser detenido hasta ahora.

Riña

En una taberna establecida en la plaza de San Miguel, se promovió esta tarde una reyerta entre dos jornaleros llamados Juan Ostiañeiro y Pedro Ray, por si debía el primero ó no una peseta al segundo, saliendo ambos desafiados á la calle.

Forcejeando, se cayó Castañero al suelo, tropezando al caer con una fuente que existe en aquel sitio, á consecuencia de lo cual resultó con una herida grave en la cabeza.

Fué conducido á la Casa de Socorro correspondiente, donde le practicaron la primera cura. También fué curado en aquel benéfico establecimiento Pedro Rey, que presentaba una herida leve en la cabeza que le había producido un contusivo con un palo.

¡A Tángor, no!

En el Juzgado de guardia se ha presentado docta tarde un individuo denunciando á dos mujeres á las que habla entregado 50 pesetas como precio del contrato establecido entre los tres y por el que irían las primeras á Tángor para ejercer la profesión de camareras.

Gastáronse ellas el dinero en un baile, y cuando se presentó el momento fatal de la partida, se negaron á marchar las denudadas. En el Juzgado han declarado éstas que, efectivamente, recibieron el dinero; pero que las habían asegurado que en Tángor las harían bailar vestidas al desnudo, y como esto hace mucho daño, no creían oportuno atravesar los mares.

NOTICIAS TEATRALES

Real

Esta noche se verificará la repisa de la ópera de Verdi, no representada hace muchos años, Macbeth, en cuya interpretación toman parte la notable soprano dramática Matilde de Lerma, la señora Romaguera, señorita L. Marán y señoras Paez, Rosato, Gennari, Tancí, Verdagué, y Fústar, dirigiendo la orquesta el maestro Tolosa.

En los actos segundo y tercero se estrenarán dos decoraciones de los reputados escenógrafos señores Amorós y Blancas. La función, que es la 46 de abono y corresponde al turno segundo, dará principio á las ocho y media.

Español

Mañana jueves, en la función de tarde, se verificará la primera representación en esta temporada de la comedia original de Lope de Vega, titulada La niña boba, y el monólogo Pies y manos.

Por la noche, función correspondiente al 19.º miércoles de moda, La estirpe de Júpiter, original de D. Manuel Linares Rivas. El próximo martes, estreno de la comedia en tres actos y un prólogo, original de don José Echegaray, titulada, A fuerza de arrastrarse.

Princesa

Mañana, por la tarde, se volverá á representar en el teatro de la Princesa, á petición de muchas familias, la graciosísima comedia de Luceño y Repará, La doncella de mi mujer.

A las ocho y media, función popular con rebaja de precios, el hermoso drama de Dicenta, Juan José.

En la próxima semana estreno de El surco. Adelantan los ensayos de La princesa Bebé?

El lunes próximo y el miércoles subsiguiente, dará dos conciertos en dicho teatro, el célebre niño pianista Mieczko Horawski.

Trátase de un artista de once años de edad, que ya ha recorrido las principales capitales de Europa, triunfando como pianista y como compositor. Mieczko Horawski es polaco, y según sus biógrafos, maravilla como nuestro Pepito Arriola desde sus más tiernos años. En los programas de sus conciertos figuran al lado de las clásicas composiciones del gran arte, otras obras suyas que revelan una inventiva admirable. Oportunamente las publicaremos.

LA GACETA

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia. Los reales decretos de personal Armados últimamente por el Rey, que publicamos anoche.

Hacienda

Real orden declarando que el tipo medio del cambio en la segunda quincena de Enero último ha sido de 32.01 por 100, correspondiendo una reducción de 24 por 100 en las liquidaciones que para su pago en oro se efectúan en las Aduanas durante la primera quincena de Febrero actual.

Gobernación

Reales decretos admitiendo la dimisión del cargo de subsecretario de este ministerio ha presentado D. Alvaro López de Carrizosa y Gilas, y nombrando para dicho cargo á D. Rafael Andrade y Navarrete.

Otros admitiendo la dimisión que del cargo de director general de Administración ha presentado D. Abilio Calderón, y nombrando para el referido cargo á D. Nicolás Vázquez de Parga.

Instrucción pública

Reales órdenes disponiendo se anuncie á concurso la provisión de las plazas de profesor numerario de Electrotecnia, Electroquímica y Electrometalurgia, y la de Química industrial inorgánica y orgánica, vacantes ambas en la Escuela Superior de Industrias de Villanueva y Geltrú.

Otra nombrando profesora numeraria del Conservatorio de Música y Declamación á doña María Alvarez Tubau.

Agricultura y Obras públicas

Real orden referente á los requisitos que han de llenar los contratistas de obras públicas para utilizar tierra ó piedra de los montes incluidos en el catálogo de los del Estado.

Otra adjudicando á D. Andrés Salcedo, mediante concurso, el material de hierro existente en los almacenes de la Junta de Obras del puerto de Cádiz.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DEL REY

S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Marina

Disponiendo el pase á la situación de reserva del ordenador de Marina, D. Juan B. Oliveros.

Concediendo el mando de la provincia marítima de Mallorca al capitán de navío D. José Pidal.

Idem id. de Ibiza al capitán de fragata D. Joaquín Rovira.

Idem id. de Algeciras al capitán de navío D. Francisco Dueñas.

Concediendo la cruz del Mérito naval blanco de primera clase, pensionada, al maquinista mayor D. Ramón Cores.

Idem id. de segunda al ingeniero jefe de primera clase D. Antonio del Castillo.

Acordando á sí mismos de fragata á los alumnos de Administración D. Luis Torres y D. Paulino Castro.

Acordando al empleo inmediato al comisario D. José Cánovas.

Idem al contador de primera D. Antonio Sánchez; al de navío D. Salvador Ramírez, y al de fragata D. Agapito Rivas.

Idem al médico mayor D. Rogelio Moreno; primero, D. Miguel Moreno, y segundo D. Juan Sarría.

De Guerra

Nombrando subinspector de las comandancias de Algeciras, Cádiz y Sevilla, al coronel D. Adolfo García Villanueva.

Idem id. de las de Barcelona, Gerona y Lérida, al coronel D. Francisco Moltó.

Idem id. de las de Tarragona, Castellón y Valencia, al coronel D. Ricardo Ugarte.

Idem id. de las de Alicante, Murcia y Almería, al coronel D. Francisco Rivero.

Idem id. de las de Huelva, Badajoz y Cáceres, al coronel D. Salvador Noriega.

Concediendo la cruz del Mérito militar blanco al capitán de caballería D. Angel León, por su obra titulada Nuevas remotas.

Comisiones de Hacienda

El Sr. García Alix ha recibido esta mañana varias comisiones: una del gremio de camiseros para pedir rebaja en la contribución, puesto que los domingos no despachan; otra de artífices para pedir que se aplique á los artículos derivados de las harinas iguales beneficios que á éstas, así como que se conceda un margen diferencial para trigos y harinas con objeto de que así se favorezca la producción nacional, y otra del gremio de ultramarinos en solicitud de que se les permita vender alcohol para usos domésticos en las tiendas de comestibles.

Preparando el presupuesto

Mañana, por la tarde, reunirá el ministro de Hacienda en su despacho á los directores generales del ministerio, para cambiar impresiones acerca del presupuesto de su departamento y del de ingresos, y fijar la clasificación de trabajo que á cada uno correspondía.

EN RUSIA

Noticia desmentida

San Petersburgo 1.º.—Oierta periódico ha dicho que una propiedad del gran duque Sergio, situada cerca de Moscú, había sido saqueada. Esta noticia ha resultado completamente falsa.

Los anarquistas rusos en Francia.

Noticias de «Le Gaulois». París 1.º.—El periódico Le Gaulois dice que el presidente del Consejo de ministros, Sr. Rouvier, y el ministro del Interior, señor Eidenne, han celebrado ayer con el embajador ruso en París una conferencia, cuyo objeto era tomar disposiciones para la expulsión de los anarquistas rusos.

El mismo periódico dice saber de buena fuente que la francomasquería ha apizado la realización de la separación de la Iglesia y del Estado hasta después de las elecciones de 1906.

El zar recibe á los obreros.—Complot desonaberto

San Petersburgo 1.º.—El zar recibirá hoy á los 33 delegados obreros. Se dice que la policía está enterada de todos los detalles y antecedentes del complot revolucionario que provocó los sucesos del día 23 del pasado mes. Se asegura que los organizadores de dicho complot serán juzgados públicamente. —Fabra.

Todavía el número de víctimas

San Petersburgo 1.º.—Según datos oficiales, el número de víctimas de los sucesos del 23 de Enero es de 96 muertos y 133 heridos; 32 de éstos han muerto en el hospital y 17 han curado.

Colisión

Varsovia 1.º.—Ayer hubo ligero tiroteo entre los huelguistas y la tropa.

Movimiento de población en Madrid

Según datos de la dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de Diciembre, fué el siguiente:

Nacimientos, 1.468, de ellos 278 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 272. Defunciones, 1.464, clasificadas del modo siguiente: febre tifóidea, 13; viruela, 10; sarampión, 34; escarlatina, 2; coqueluche, 3; difteria y erup, 14; gripe, 33; tuberculosis, 190; enfermedades del sistema nervioso, 168; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 467; ídem digestivo, 94; ídem genito-urinario, 44; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 8; vicios de conformación, 20; senectud, 29; muertes violentas, 16; otras enfermedades, 321, resultando una mortalidad de 272 por 1.000 habitantes.

NOTICIAS

Círculo de Bellas Artes

Desde hoy miércoles, de seis á ocho de la tarde, hasta el día 6 del actual, queda abierta al público la Exposición de los cartones recibidos por esta Sociedad para anunciar el baile de máscaras, que según costumbre celebra la misma en el teatro Real el lunes de Carnaval próximo en beneficio de sus clases.

El autor del cartel premiado recibirá el premio de quinientas pesetas, conforme á las bases del concurso.

Nueva huelga

Ekaterinoslaw 1.º.—Ha estallado la huelga general.

Trabajos reanudados

Mitani 1.º.—El trabajo se ha reanudado únicamente en los establecimientos de importancia secundaria.

Invasión y saqueo

Grobo 1.º.—Anoche la muchedumbre ha invadido la Casa de Correos, destruyendo las oficinas.

Después saqueó la Casa Consistorial y algunos almacenes.

Comercios cerrados.—Patrones que ceden

Winda 1.º (Oriandis).—Todos los establecimientos de crédito y comercio han cerrado. La actitud de los huelguistas es hasta ahora pacífica. Los patronos les han prometido satisfacer sus justas pretensiones.

Moción de simpatía

Lemberg 1.º.—El Consejo municipal ha votado una moción de simpatía á favor del pueblo ruso.

La huelga de Varsovia

Varsovia 1.º.—La huelga alcanza á todas las fábricas. El tráfico de mercancías está paralizado en la línea de Lubliw. Los obreros han ensayado llevar á la huelga á todos los empleados de los ferrocarriles.

En favor de Gorki

En Lisboa. Lisboa 1.º.—Numerosos escritores, artistas y estudiantes de Lisboa, preparan una manifestación de simpatía en favor del escritor ruso Máximo Gorki.

En Viena

Viena 1.º.—La Asociación de periodistas austriacos ha enviado una moción á San Petersburgo solicitando la libertad de Gorki. Los mitines socialistas siguen verificándose en favor de los revolucionarios de Rusia.

Dimisión de Mirsky.—En favor de Gorki

Londres 1.º.—El Daily Chronicle ha recibido un despacho de San Petersburgo anunciando que el zar ha aceptado ayer la dimisión del ministro del Interior, Sviatopolk Mirsky.

El Standard publica un cablegrama de Nueva York diciendo que el embajador de los Estados Unidos en San Petersburgo, propone la intervención del departamento de Estado á favor del escritor Máximo Gorki.

San Petersburgo 1.º.—El príncipe Mirsky, alegando razones de salud, ha presentado la dimisión del cargo de ministro del Interior.

LAS BOMBAS DE PARIS

Para el análisis

París 1.º.—El periódico Le Journal dice que el petardo esparcido al que se encontró cerca del hotel del agregado ruso, Troubetzkoi, que ha sido hallado esta noche en la puerta de un hotel situado en la avenida de la Opera, siendo llevado al Laboratorio Municipal por el personal de dicho establecimiento.

La composición de las bombas

París 1.º.—Le Petit Parisien dice que está actualmente demostrado que la bomba hallada en la avenida de la República y la que fué encontrada cerca del hotel del agregado ruso Troubetzkoi, eran de composición idéntica, conteniendo la primera 400 gramos de explosivo y la segunda 160. Los peritos dicen que las referidas bombas eran en extremo peligrosas.—Fabra.

Más detalles

París 1.º.—La bomba que ha sido descubierta en el hotel de la Avenida de la Opera, núm. 22, consistió en un tubo cilíndrico de hojalata que mide 30 centímetros de alto. Tenía en el centro una mecha de color negro. Algunos personajes de la colonia extranjera viven actualmente en dicho hotel.—Fabra.—Fabra.

La «bomba» de la Avenida de la Opera.—¿Bromitas?

París 1.º.—El tubo de hojalata encontrado la noche pasada en la Avenida de la Opera, no contenía explosivo, sino un poco de carbón. Se han encontrado en otros puntos varios tubos semejantes simulando explosivos.

El italiano Barbi ha sido puesto en libertad, por no resultar ningún cargo contra él.

MARBUEGOS

Ataque á Uxda

París 1.º.—Le Petit Journal ha recibido de Lelia Maghrnia un telegrama diciendo que el Roghi atacó el día 30 de Enero la Meshalla de Uxda y que fué rechazado con grandes pérdidas.—Fabra.

LA GUERRA

La ofensiva de Kuropatkin.—Segundo triunfo

París 1.º.—El Echo de Paris ha recibido un despacho de San Petersburgo confirmando la noticia de haber Kuropatkin resandado una vigorosa ofensiva. El mismo despacho recoge el rumor de haber derrotado Grippenberg á parte del ala izquierda japonesa y puesto el ejército del Centro, que manda Oyama, en una peligrosísima situación.

Añade el referido despacho que se conlora exacta la noticia, según la cual Kuropatkin está actualmente atacando el centro enemigo.

El reverso de la medalla

París 1.º.—Le Journal reproduce un telegrama fechado en Mukden el 31 del pasado mes, diciendo que la encarnizada resistencia de los japoneses en Sandepon, obligó á los rusos á suspender sus operaciones el día 30 del mismo mes. Las fuerzas japonesas de la izquierda comprenden los veteranos de Puerto Arturo.

El mismo despacho dice que el general Kondratovitch ha sido herido de un balazo en el pecho.—Fabra.

HUNGRIA

Las elecciones en Hungría

Buda Peth 1.º.—El resultado definitivo de las elecciones es el siguiente: Elejidos 151 liberales; 159 miembros del partido de Kossuth; 27 disidentes; 24 miembros del partido popular; 13 del partido de B. 10 independientes y 9 nacionalistas. Quedan 14 empates.

Dimisión del gobierno húngaro

Viena 1.º.—Mr. Tisza, presidente del Consejo, remitió su dimisión y la del gabinete al Emperador, aconsejándole llamara al conde Andrássy. Este se presentará esta tarde en palacio.

EL INCIDENTE DE HULL

París 1.º.—Esta mañana los miembros de la comisión informadores de Hull han oído las traducciones de los testimonios presentados ayer y acordado que sea de nuevo llamado á declarar el teniente Valbrond. El almirante Nekladoff rehusa asistir al interrogatorio, considerando el incidente del Kamichaka sin ninguna relación con el de Hull, pues ya el teniente Valbrond indicó de un modo preciso la posición del Kamichaka.—Fabra.

TRIBUNALES

«Fíguro» condenado

En la causa, de que ayer dimos cuenta, se guida contra dos barberos que asfilaron el pelo á un individuo, dió el Jurado veredicto de culpabilidad sólo contra uno de los Lamparilla que fué condenado á dos meses y un día de arresto, siendo absuelto su colega, E. C.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 1.º FEBRERO DE 1905 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR Ultimos precios

Table with columns: 4 0/0 interior, 5 0/0 interior, 5 0/0 amortizable, and various series with prices and differences.

Ayuntamiento

Ob. Municipales de 250 pta. 8 0/0 interés, Id. para pagos expresivos, 5 0/0, 500 pta.

Bancos y Socied. Autonomas B. España, 455 00 454 00 - 1 00

CONSEJO DE MINISTROS

Desde las cinco hasta las siete estuvieron reunidos en Consejo los ministros en la Presidencia. He aquí la

Nota oficiosa

El Consejo examinó y despachó varios expedientes de indulto. Por el señor ministro de la Guerra se dio cuenta de dos expedientes de enagenación de los edificios: el artillero de San Antonio, de Tarragona, y Gobierno militar, de Zamora, de conformidad con la ley de 30 de Julio de 1902, que fueron aprobados.

El señor ministro de Hacienda dio cuenta detallada de la situación del Tesoro, que es plenamente satisfactoria; del curso de la recaudación y de la marcha de los trabajos acerca de los presupuestos de ingresos y obligaciones generales.

El señor ministro de Agricultura dio cuenta del plan de obras de reparación de carreteras para el año actual, que quedó aprobado.

Los ministros dieron cuenta del estado de los trabajos de preparación del presupuesto de 1906 en sus respectivos departamentos.

De Palacio

Esta mañana, á las once, han salido en tren especial para Aranjuez, S. M. el Rey, las Infantas María Teresa é Isabel, la archiduquesa y sus hijas, á quienes acompañaban las señoras duquesas de San Carlos, marquesa de Nájera y condesa de Zamoystra y los señores marqués de la Mina, conde de San Román, duque de Gor, capitán Pronay y Zareo del Valle.

El objeto de la excursión ha sido visitar aquel Real Sitio, el Palacio, la Casa del Labrador, los jardines y la llegada, y los regios expedicionarios, se dedicaron á tirar á los faisanes, matando 70.

El regreso lo verificaron á las cinco menos cuarto, llegando á la corte á las cinco y cuarenta.

A la estación fueron en coches las Infantas y las archiduquesas, y en automóvil el Rey con los señores duque de Gor y capitán Pronay.

D. Alfonso vestía traje de paisano con gaban y sombrero hongo.

S. M. la Reina ha paseado esta tarde en coche, acompañada por su dama la señora condesa de Navasosés.

Mañana en el sub-express, como ya digimos hace días, regresarán á Austria la archiduquesa y sus hijas.

A las diez y media de la mañana habrá en Palacio capilla pública, verificándose, como todos los años, la tradicional procesión llamada de las Candelas.

En las galerías lucirá la hermosísima colección de tapices de la Real Casa.

Esta mañana ha sido recibida en audiencia por S. M. la Reina la marquesa de Villisca.

MARÍA TUBAU

En la Gaceta de hoy se ha publicado la real orden nombrando profesora numeraria del Conservatorio de Música y Declamación á la insignie actriz María Tubau.

Justa nos parece esta distinción otorgada á una artista que honra la escena española. María Tubau va al Conservatorio por derecho propio. Sus méritos, de todos bien conocidos, indistintamente de él primer momento para este cargo, y todo el mundo aplaudirá su nombramiento.

Al lado de María Tubau se han formado muchos de los más distinguidos artistas contemporáneos: las señoritas Catalá, Moreno, Bremón; los Sres. Morano, Mendiguachá, Echalde, entre otros. Este es suficiente garantía para asegurar, sin temor á equivocarse, excelentes resultados á la enseñanza que

la señora Tubau pueda dar en el Conservatorio.

Baile internacional

Londres 1.º.—Las Asociaciones Comercial é Internacional de la ciudad ha dado anoche el primer baile internacional para celebrar la concesión del premio de la Paz. El gobierno estaba representado.

Banquete al sr. Calderón

Los jefes de sección del ministerio de la Gobernación obsequian esta noche con un banquete en Lhardy al exdirector de Administración local, Sr. Calderón, como testimonio de simpatía.

Las huelgas

Según noticias oficiales, en Barcelona, los estudiantes de las oficinas que habían acordado no entrar en clase, han desistido de sus propósitos después de conferenciar con el gobernador.

En Málaga sigue estacionaria la huelga de obreros de construcción. Solo hay paralizadas 12 obras.

Huelga

Breslau 1.º.—Se generaliza la huelga iniciada en la mina «Reina Luisa», cerca de Labno, que pertenece al Estado. Hoy han faltado al trabajo 2.337 obreros, de los 7.000 que en ella trabajan.

Regreso

Ha regresado de Medina del Campo, á donde fué para asuntos profesionales, el distinguido letrado y secretario particular del ministro de Marina D. Eduardo Cobán.

Ignacio Iglesias

Mañana llegará á Madrid el insigne dramaturgo catalán Sr. Iglesias, autor del drama «La madre eterna» que, traducido por los Sres. Jorjue y Roca, se estrenará el sábado próximo en el teatro de la Comedia, como saben nuestros lectores.

El Sr. Iglesias viene con el único objeto de asistir á la representación.

Ateneo de Madrid

Mañana jueves continuarán las conferencias de «Extensión universitaria», explicando, de cinco á seis de la tarde, D. José de Igual sobre «Aprovechamiento de las fuerzas naturales», y de seis á siete, D. José Parada y Santín acerca de «Influencia de la música en el hombre».

Vapor correo

Coruña 1.º.—Presidente de la Habana ha fundeado sin novedad esta mañana á las 7'30 el vapor Alfonso XIII.

Balance del día

Como ayer anunciamos, el Rey ha pasado hoy el día en Aranjuez.

Mañana regresarán á su país las archiduquesas de Austria.

El presidente del Consejo esperaba hoy con impaciencia á los periodistas para rectificar la información que anoche publicó nuestro colega el Herald, atribuyéndole frases que indicaban su propósito de disolver las actuales Cortes en caso de no tener el apoyo de la mayoría.

He aquí las manifestaciones del jefe del Gobierno: —Con Vds. hablé ayer—nos dijo—y de mis palabras nadie ha sacado consecuencias de esa clase que están bien lejos de mi ánimo.

Ayer por la tarde, cuando salía de mi casa, se me acercó un joven que me dijo ser redactor del citado periódico, y como yo me extrañara de que me esperara en tal sitio, dijo que su objeto era felicitar-me por ser jefe del Gobierno. Seguí á

casas del Sr. Moret, que era á donde iba, no esperando, ciertamente, que se me atribuyeran tales cosas.

Ruego, pues, que se desmienta rotundamente tal noticia, pues la importancia del asunto justifica tal rectificación.

El presidente del Consejo, interrogado acerca de las visitas que estos días viene haciendo á diferentes hombres políticos, entre ellos al Sr. Moret, ha dicho que son actos de cortesía, pero que en ellos nada se ha tratado acerca de la reunión de las Cortes. Sobre esto—dijo—ya tengo formado mi criterio y tomada una resolución, sobre la cual no pienso volver.

Según otras referencias, el Sr. Moret se reservó dar opinión sobre su actitud con el Gobierno hasta que reuna á sus amigos políticos.

Aparte publicamos la Nota oficiosa de esta reunión.

A las cinco de la tarde se han reunido los ministros en Consejo, preparatorio del próximo con el Rey.

El objeto principal del mismo, además del despacho de algunos expedientes, es ocuparse en líneas generales de los presupuestos y de la reforma arancelaria. Para tratar de este segundo punto, han celebrado esta mañana una detenida conferencia el Sr. Villaverde y el director general de Aduanas, Sr. Sitges.

Siguen concurriendo á los centros oficiales las representaciones de entidades y corporaciones, habiendo cumplimentado hoy al Sr. Villaverde una del Tribunal de Cuentas y otra de la Tabacalera.

También se presentó al presidente del Consejo el jefe del Estado Mayor Central, general Polavieja.

Al ministro de Hacienda le ha visitado una comisión del Banco Hipotecario y el general Prats, jefe del servicio de vigilancia militar del resguardo de Tabacos.

Hoy ha tomado posesión de la subsecretaría de Gobernación el Sr. Andrade.

El Sr. Villaverde irá esta noche á Palacio á las nueve y media, con objeto de someter á la firma del Rey varios decretos de personal que no ha querido hacer públicos hasta que sean firmados por S. M.

Según noticias recibidas en el ministerio de Estado, anoche ha salido de Munich para Cannes el Infante don Carlos, donde esperará el restablecimiento del príncipe Eitel, hijo del Emperador de Alemania, para cumplimentar la misión que le conducía á Berlín.

Como estaba anunciado, esta tarde á las tres y media se han reunido en el domicilio del marqués de la Vega de Armijo, bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos, los exministros y exvicepresidentes del partido liberal democrático.

La reunión terminó después de las siete, facilitándose la siguiente Nota de los acuerdos tomados:

1.º Reclamar la inmediata apertura de las Cortes para discutir la actual situación política del país, las dos últimas crisis ministeriales y para legalizar la situación económica y fijar las fuerzas de mar y tierra para 1905, según exige el precepto constitucional.

2.º Declinar sobre el Gobierno la responsabilidad constitucional si por no abrir inmediatamente las Cortes llegara el país á hallarse en la situación consiguiente á la infracción del precepto constitucional sobre la ley de presupuestos al comenzar el año 1906.

3.º Invitar á los demás elementos liberales á proceder todos de acuerdo respecto á la reclamación y protesta que debe hacerse y á la forma y manera de realizarla.

4.º Dirigir una circular á los electores fijando el criterio del partido ante la próxima campaña electoral.

PARA MELILLA

Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería el 25 de este mes el vapor

VELARDE

admitiendo viajeros desde Almería y mercancías facturadas desde Almería, Granada, Linares y demás estaciones del Ferrocarril del Sur de España. Consignatario en Almería: Sres. Verdejo Hermanos.

CHARADA

Desde segunda tercera (la tercera acentuada) me ha mandado una un tres cuatro hace días mi onhada.

No quinta sexta si digo que las cosas no esperaba y en mi todo no sabía, la verdad, qué me pasaba. Se necesita estar loco, me decía ayer su hermano, para mandar ese ave desde punto tan lejano.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 4º sobre 0.

A las doce de la tarde, 12º sobre 0.

A las cuatro, 9º sobre 0.

La máxima fué de 12º sobre 0.

La mínima de 1º sobre 0.

El barómetro marca 716.—Buen tiempo.

CULTOS

Santo de mañana.—La Purificación de la Santísima Virgen María; Santos Cándido y Feliciano, mártires; Cornelio el Centurión y Santa Feliciano, virgen y mártir.—Es fiesta de guardar.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Carmelitas (Príncipe de Vergara, 11), donde se celebrará fiesta á la Purificación de Nuestra Señora: á las diez habrá bendición de Candelas y misa solemne en la que predicará D. Luciano García, y por la tarde sigue la novena.

En la Catedral fiesta solemne á las diez predicando el Sr. Rodríguez del Valle. En la Encarnación bendición de Candelas y misa solemne á las diez. En las parroquias, id.

En Santos Justo y Pastor id., predicando en la misa mayor el Sr. Martínez Verdaseo. Por la tarde continúa la novena á la Purificación de Nuestra Señora y será orador el P. Jiménez Campaña.

En San José id., predicando el Sr. Calpena. En las Niñas de Leganés id.: á las diez habrá misa solemne en la que predicará el Sr. Berrocal, y por la tarde termina la novena á Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

En Jesús continúa la novena á Nuestra Señora de la Providencia, predicando por la tarde, después del rosario, el Sr. Linares. También se rezará la novena á las seis y á las diez de la mañana.

En el oratorio del Caballero de Gracia continúa la novena á San Blas, rezándose al toque de oraciones. En San Jerónimo id., predicando el padre Santonja.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, de la Providencia en Jesús ó del Auxilio en San Lorenzo.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—47.º de abono.—T. 1.º.—A las 8 1/2.—Macbeth.

ESPAÑOL.—Moda.—A las 8 1/2.—La estirpe de Júpiter. A las 4 1/2.—La dama boba.—Píes y manos (monólogo).

COMEDIA.—A las 9.—Los demonios en el cuerpo.—La Dolores. A las 4 1/2.—La Dolores.—Los asistentes.

PRINCESA.—A las 8.—La boca del león. Juan José. A las 4.—La doncella de mi mujer.—La boca del león.

PRICE.—A las 9.—La boleta de alojamiento. A las 4 1/2.—La boleta de alojamiento.

LARA.—A las 7 1/2.—(Sencillo).—Mi sastre.—Las Trombetta.—A las 9.—Franfort.—A las 10.—El amor que pasa (primer acto).—A las 11.—Segundo acto y Las Trombetta. A las 4 en punto.—Mi sastre.—Al natural (dos actos).—Franfort.

APOLO.—A las 7 1/2.—El mal de amores.—A las 8 3/4.—Los niños Ilorones.—A las 9 3/4.—Las doce y media y sereno.—A las 11.—El mal de amores. A las 8 1/2.—La revoltosa.—Los niños Ilorones.—Las doce y media y sereno.

ZARZUELA.—A las 7 1/2.—El húsar de la guardia.—A las 8 3/4.—La Foca.—A las 10.—La casita blanca.—Cónsul.—A las 11.—Lysistrata. A las 3 1/2.—La casita blanca.—El húsar de la guardia.—El barbero de Sevilla.—Cónsul.

ESLAVA.—A las 8 3/4.—Frou Frou.—A las 10.—El trágala.—A las 11.—Frou Frou. A las 4 1/2.—El premio de honor.—Gloria pura.—Frou Frou.

MODERNO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—Las estrellas.—A las 9 3/4.—Los tres gorriones.—A las 11.—Las estrellas. A las 4 en punto.—Las travesturas de Juan (cuatro actos).—Los camarones.

CÓMICO.—A las 8.—El túnel.—A las 9.—El cobero.—A las 10.—El túnel.—A las 11.—El cobero. A las 4.—El organista de Mostoles.—El cobero.—El túnel.

PANORAMA IMPERIAL (Montera, 10).—Visitas alrededor del mundo.—Espectáculo instructivo premiado en varias Exposiciones.—Único en España.—Grandes atracciones.—Los lunes y jueves se cambia la colección.

JARDIN DEL RECREO SALAMANCA.—Ayala, 1, Castellana, 10.—Espectáculo de tarde: Patines, cinematógrafo, etc. Jueves, sábados infantiles; miércoles, sábados y domingos, concierto en el jardín.

RECREO ARGÜELLES (Farrá, 29).—Funciones por tarde y noche.—Grandes atractivos, cinematógrafo, carroussel, columpios, gimnasio, etc.—A las 8, martes, moda.—Los jueves, sábados para los niños.

IMPRESA DE EL CORREO

—¿Cómo, eres tú?—exclamó.—¡Oh! mi querido Amaury, ¡cuánto me alegro verte!

—Pero Amaury, insensible á sus tiernas demostraciones, permaneció frío y severo.

—¿Sabéis lo que me trae á vuestra casa, señor Felipe?

—No; pero lo que sé es que hace cuatro ó cinco días que pienso ir á tu casa y no he podido resolverme.

Amaury se sonrió desdeñosamente y le dijo:

—Sí, en efecto, comprendo que habéis vacilado.

—¡Comprendes que he vacilado!—murmuró el pobre joven poniéndose pálido.—Luego sabes....

—Sí, señor Felipe—contestó Amaury con voz breve y áspera,—que el señor de Avrigny me ha encargado reemplazarle cerca de su sobrina. Sé que todo lo que puede pertenecer á la consideración de esta joven es de mi incumbencia. Sé, en fin, que os he encontrado tres ó cuatro veces haciendo el papel de galante debajo de sus ventanas, sé que otros os han encontrado como yo; sé, por último, que sois culpable en todo esto, al menos de mucha ligereza, y vengo á pedir os cuenta de vuestra conducta.

—Mi querido amigo,—dijo Felipe cerrando su libro como hombre que sabe que debe momentáneamente ocuparse de una sola cosa, precisamente para hablarle de estas fruslerías he vacilado cuatro ó cinco días en hacerte una visita.

—¿Cómo? ¡Para hablarme de estas fruslerías!—exclamó Amaury indignado.—¿Llamáis fruslerías á cuestiones de honor, de reputación y de porvenir?

—¡Dios mío! Mi querido Amaury, ya sonoces que cuando digo fruslerías es una manera de hablar; debería decir

grandes cosas, porque no hay cosa más grande que un verdadero amor.

—¡Bravo! Por la boca muere el pez. De ese modo confesáis que amáis á Luisa.

Felipe afectó el aire más contrito que pudo.

—Pues bien, sí, lo confieso, querido amigo—dijo.

Amaury cruzó los brazos y levantó su mirada indignada al cielo.

—Pero con miras honestas, se entiende—continuó Felipe.

—Amáis á Luisa....

—Amigo mío—dijo Felipe,—no sé si habrás sabido que he perdido á un tío, de modo que ahora tengo cincuenta mil libras de renta.

—¿Por ventura se trata de eso?

—Perdonadme, pero creo que no se opone al amor.

—No, en efecto, pero lo que complica la cuestión es que hace ocho meses amábais á Magdalena con un amor no menos violento que el que ahora tenéis á Luisa.

—¡Ay, Amaury!—exclamó Felipe con el tono más lamentable del mundo,—tú vuelves á abrir la llaga de mi alma, tú desgarras mi conciencia demasiado atormentada ya; pero concedeme diez minutos de audiencia solamente, Amaury, y verás cómo en lugar de vituperarme serás el primero en compadecerte.

Amaury hizo con la cabeza una señal que indicaba que estaba dispuesto á escuchar, pero al mismo tiempo sus labios expresaron un movimiento de duda que no estaba dispuesto á crear.

—Si las palabras del Evangelio son verdaderas—dijo Felipe—y han de alcanzar mucho perdón los que mucho han amado, espero que se me perdonará mucho; porque, como dice nuestro gran Moliere, soy de una constitución muy amorosa, y he amado con frecuencia y

¿Cómo Luisa podía distinguir á un hombre tan indigno de ella, siendo de una organización tan orgullosa, tan delicada y tan burlona en el fondo? Esto era incomprensible, inaudito, milagroso; sin duda estaban engañados, y aquel capricho de una noche se desvanecería en la siguiente; esperaron, pues, con impaciencia el sábado.

Llegó este día y continuó el programa del jueves; la misma atención de Luisa, el mismo aturdimiento de Felipe, el mismo favor visible: ya no podían engañarse, Auvray era el preferido del momento.

El pobre mozo no sabía qué hacer; los siete meses de desdén de Luisa no le habían hecho padecer tanto como sus dos noches de favor.

Es inútil decir que á pesar de la humildad más profunda á que jamás se había visto reducido Felipe, Amaury volvió á tomar respecto de él su primer semblante severo y sus primeros ademanes de altanería. Después de esto se comprenderá, sin duda, que Amaury tenía algún derecho para estar descontento, cuando se sepa que por tres veces consecutivas, pasando á caballo por delante de la casa de su pupila, el rígido tutor vió huir el bulto á un individuo que rondaba á pie los alrededores, quien por más que trató de esconderse no anduvo tan listo ni tan diestro, que no diese tiempo á Amaury para observar que el impertinente rondador se parecía mucho á su antiguo amigo Felipe.

Este encuentro, renovado casi todas las veces que Amaury pasaba por la calle, llevó á colmo su indignación; si ese miserable Felipe, cuya timidez conocía, no hubiese sido estomizado, ¿se atrevería á obrar de ese modo?

A la verdad, Luisa no estaba conociendo: comprometerse tanto por su coque-

tería con un necio, ¿no despertaba el temor de que acabase por comprometerse formalmente?

Esto es lo que Amaury, su tutor, su amigo y su hermano no podía sufrir: por consiguiente, se resolvió hablarle grave y francamente, como el señor Avrigny lo haría en su lugar. Entre tanto pasearía diez veces más la calle para asegurarse que el importuno era el mismo Felipe.

Durante este tiempo, Raoul de Mengis experimentaba también cierta excitación cerebral, sin dejar de hacer por su parte profundas reflexiones.

Principió por admirarse de los repentinos cambios de temperatura de los barómetros femeninos; después observó á su alrededor con la finura y la profundidad de un diplomático; en fin, en los últimos días del mes de Mayo, como su tío, que le había visto subir gradualmente en favor, y que le creía aún en el émit de los favores de Luisa, le preguntase en qué alturas se hallaba con ella, le contestó:

—¡Pardiez!, mi querido tío, creo que me habéis hecho andar ochocientas leguas lo más inútilmente del mundo, si mi viaje no ha tenido otro objeto que tomar mujer en la calle de Angulema; de todos modos os declaro, que renunciaré muy fácilmente á una Isabel, bajo cuyo balcón se pasean todas las mañanas un Leandro como Felipe, y un Lindoro como Amaury.

—Raoul—dijo gravemente el conde de Mengis—hacéis mal en creer en suposiciones.

—Pardiez, tío mío—dijo Raul—esta vez no me refiero á la política de la embajada, sino que creo á lo que he visto.

El conde, en lugar de pedir á su sobrino explicaciones, le reprendió fuertemente, pues no quería que se ofendiera

# Vinas franco-americanas

Cinuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingertadas sobre los mejores injertos de aquellos reconocidos. Las más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.

Ofrécen cien mil pies de viñas de primera clase por el más de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Ruprestia.

También vendo LA SIN IGUAL, máquina para injertar, no demorrible y de fácil manejo, haciendo tres especies de injertos: raja, escarivana é inglesa.

Precio del tamaño chico, 40 rancos.—Id. del grande, 50 id.

Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quai des Champs, 45, Burdeos (Francia).

**SIMIENTE DE LINO TARIN**

Preparado especial para combatir LOS ESTREÑIMIENTOS, COLICOS, BOCHORNOS Y LAS ENFERMEDADES DEL HIGADO Y LA VEJIGA

La cajita: 1'50 francos

Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche

**TARIN** farmacéutico de primera clase

9, Place des Petits-Freres, Paris y en todas las farmacias del mundo entero

**Theophile Roederer Reims & Comp.**

**CRISTAL CHAMPAGNE**

**GLADIATEUR CABALLO**

ÚNICA MEDALLA DE 1.º CLASE EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARIS DE 1887

MEDALLA DE ORO, EXPOSICIÓN DEL HAYES Y MELBOURNE

Primeras recompensas en las Exposiciones de Burdeos, Filadelfia, Oporto, Santiago, etc.

**Casa fundada en 1864**

De venta en los principales Restaurants de Madrid y provincias

Agente general: **León F. Aubey**

25, Rue Bergère, Paris

**WHISKY**

EL MEJOR LICOR de este nombre es el que lleva la marca **MAY DEW**

cuyo propietario en Glasgow es el señor **CULLEN & WATSON**

De venta en los cafés y salmados.

**PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD**

con Ioduro de hierro inalterable

CONTRA la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escarofala, etc.

Es el producto verdaderamente con la firma Blancard y las señas: 40, Rue Bonaparte, Paris

Precio: Pildoras, 4 fr. y 2 fr. 25.—Jarabe, 3 fr.

**UN DOLOR DE CABEZA**

es una voz preventiva de la naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Este es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las

**Pildoras del Dr. C. O. Bristol**

y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

**1832-1903** Después de casi tres cuartos de siglo de un éxito jamás alcanzado por otra preparación, los maravillosos remedios, la

**Zarzaparrilla y Pildoras DE BRISTOL**

dignen produciendo las mismas sorprendentes curaciones.

# COMPANIA BOVRIL

Proveedora de la marina y del ejército británico

**¿Y QUÉ ES BOVRIL?**

BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carnes.

BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la orna más admirable de alimento concentrado cocinado hasta la costra.

BOVRIL por sus propiedades, á las vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos.

Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones. Domicilio social: Old Street, London, E. C.

**IGOTA, REUMATISMO! COLCHIFLOR**

Preparado por la fórmula del Dr. DEBOUT D'ESTREES, de CONTREXEVILLE

Este medicamento preparado con las flores frescas del colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.—Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, da siempre resultados excelentes y consistentes.

... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es...

**El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.**



Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su consistencia, estimulando su nuevo y vigoroso crecimiento. Doquiera se emplee el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantará todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

**El Vigor del Cabello del Dr. AYER.**

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

**TODO EL MUNDO puede preparar por sí mismo su limonada purgante CON EL POLVO DE ROGE**

—Aprobado por la Academia de Medicina de París.— Disuélvase el contenido del frasco en media botella de agua. Casa L. Frere, 19, rue Jacob, Paris

**CATARROS, TOS PERTINAZ, bronquitis, pleuresia, tisis pulmonar tuberculosis**

**CAPSULAS SERAFON DE GUAYACOL Y IODOFORMO**

**Cápsulas Serafon de Guayaquil, Iodoformo y Eucalipto**

Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.

**EL JARABE FENICADO**

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera é Influenza.—Paris, 8, rue Vivienne.

**HIERRO QUEVENNE**

Único Aprobado por la Academia de Medicina de Paris.

CURA: Anemia, Clorosis, Debilidad, Etc.

Excmo. Sr. Verdadero, 14, R. Beau-Arts, Paris.

**DE INTERES para las mujeres PILDORAS Y GITALES ASUGARADAS**

del Doctor C. O. Bristol

Limpian el cutis.—Dan brillo á la mirada.—Suavizan el aliento.—Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más eficazmente que ningún otro remedio.—La ternura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos solo ocultan el mal; las Pildoras de Bristol hacen desaparecer la causa.—Probado tan solo una pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán.—No hay nada mejor para dar actividad al hígado ni para limpiar los y para librar de bills el sistema.

**Fosfina Folieres**

EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS

¡OJO! CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES

**UN RESFRIADO**

No hay cosa al parecer más sencilla que un resfriado; nada hay sin embargo que sea tan peligroso por sus consecuencias si se descuida. La ciencia, si bien no puede evitar los descuidos y negligencias de los hombres, ha procurado remediarlos con sus medicamentos é invenciones. Así en el

**Pectoral de Anacahuita** presenta un REMEDIO INFALIBLE PARA las ENFERMEDADES del PEGHO, de la GARGANTA y de los PULMONES.

**CONTRA LA TOS las BRONQUITIS los CATARROS crónicos**

Los médicos más eminentes recetan las

**CAPSULAS COGNET**

Remedio insuperable contra las ENFERMEDADES DEL PEGHO

PARIS, 48, Rue de Saintonge, Paris y farmacias

Atispeza, desinfectación. Laceración de Lobarraque, Desinfección del suelo, de las casas, de las ropas, loción de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; tocado de las señoras, lavatorios, inyecciones.—De venta en la mayor parte de las farmacias y 19, rue Jacob, Paris.

Brevete d'invention (1887) Kraus —Estranger (1887).—Márques, modéles, dessins protégés en contrefaçon, consultation é assistance.—Casalunga, Ingénieur, 15, Halles, 15, Paris.

# VINOS DE CHAMPAGNE



**MONTEBELLO**

Antiguo viñedo de los Duques de Orleans (Alfred de Montebello, et C<sup>o</sup>, au Chateau de Mareuil-sur-Ay Marna)

Agente general, **EUGENIO CASTELOT**

CALLE DE LA MAGDALENA, 8 Y 10.—MADRID

**VINO Y JARABE DE Dusart**

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un parador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, atigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfico influencio la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

**Société Anonyme des Anciens Etablissements PANHARD G. LEVASSOR**

Capital: 5.000.000 francos

19, AVENUE D'IVRY, 19 PARIS

Las más altas recompensas en todas las Exposiciones

Los primeros premios en todas las carreras y concursos

**Automóviles de todas clases**

Omnibus con y sin Imperial, Furgones y Camiones. Char á bancs, Breaks, Trucks

LANCHAS AUTOMÓVILES

**Cerevisina Lavadura seca de cerveza**

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en gran volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los niños, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes, eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CEREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CEREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago y los dispépsicos pueden usarla sin inconveniente.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

con la sombra de una sospecha á su querida protegida; Raoul no insistió un solo instante: era bastante discreto y se calló con el respeto que todo sobrino bien educado profesa á un tío que posee cincuenta mil libras de renta y de quien es el único heredero.

El hecho es que Raoul de Mengis tenía un amigo que vivía en frente de la casa de la calle de Angulema y que iba todas las mañanas á fumar su cigarro con este amigo; de lo que resultó que á falta de lo que pasaba en la casa, cuyas cortinas permanecían tan cerradas para él como para los demás, Raoul no perdió nada de lo que pasaba en la calle.

Sin embargo, aunque el conde de Mengis no hubiese prestado al principio, ó más bien, no hubiese parecido prestar á las revelaciones de su sobrino toda la atención que merecían, no por eso quedó menos admirado y tan profundamente ofendido, que escribió en el acto á Amaury pidiéndole un momento de conferencia.

Esto pasaba el jueves 30 de Mayo.

Amaury recibió la carta del señor de Mengis cuando se preparaba á salir, é inmediatamente acudió á la invitación de un anciano á quien tanto respetaba, y que en todas circunstancias lo había manifestado un afecto paternal.

—Señor Amaury,—le dijo el conde al verle,—recibid, en primer lugar, mis sinceras por la gracias prentitud con que os habéis dignado acudir á mi invitación; sé que íbais á salir cuando recibisteis mi mensaje; pero no tengo más que dos palabras que deciros, y estoy seguro que me comprenderéis sin que tenga necesidad de explicarme mucho. Habéis prometido al señor de Avrigny velar sobre su sobrina, ¿no es verdad? ¿y ser para ella un consejero, un guía, un hermano?

—Sí, señor conde, he hecho esa promesa y espero cumplirla.

—En ese caso, ¿queréis y respetáis su reputación?

—Mucho más que la mía, señor conde.

—Pues bien, os diré que un joven, y el conde recalaba cada palabra, ciego sin duda por la pasión que experimenta, es menester perdonar mucho á los que mucho aman, compromete á Luisa pasando y repasando continuamente por su calle, y llevando su imprudencia hasta el extremo de pararse muchas veces, sin duda sin prever las consecuencias, delante de sus ventanas.

—Os responderé, señor conde—dijo Amaury frunciendo el ceño—que nada nuevo me decís, puesto que ya sabía eso mismo que me habéis contado.

—Pero sin duda os imaginábais—continuó diciendo el conde—que quería hacer comprender á uno de los dos culpables toda la gravedad de la posición; pero sin duda os imaginábais que excepto vos nadie lo sabía.

—Sí, señor conde—replicó Amaury cada vez más severo;—era, en efecto, ser el único que estaba enterado de esa calaverada; pero según parece, me he engañado.

—Pues bien, entonces comprenderéis, mi querido Leoville—replicó el conde,—que el honor de Luisa es superior á las hipótesis que semejante conducta podría engendrar. Sin embargo....

—Sin embargo—continuó Amaury,—¿no pensáis como yo, señor conde, que semejantes demostraciones deben cesar por no ser decorosas?

—Confieso, mi querido Amaury, y espero que me perdonaréis mi franqueza, que con este objeto os he mandado llamar.

—Pues bien, señor—dijo Amaury,—

os doy mi palabra de honor que desde hoy cesarán esas demostraciones.

—Me basta vuestra palabra, mi querido Amaury—respondió el conde—y desde este momento cierro los ojos y los oídos.

—Y yo, señor, os doy gracias por haberme llamado con esta confianza y haberme elegido para reprimir las tentativas de un calavera y de un impertinente.

—¿Cómo, qué queréis decir?

—Señor conde—dijo Amaury saludando gravemente—tengo el honor de presentaros mis homenajes más respetuosos.

—Perdonad, mi joven amigo, perdonad; pues me parece que me habéis comprendido mal, ó por mejor decir, no me habéis comprendido.

—Sí tal, señor conde, sí tal—replicó Amaury, y saludando nuevamente se retiró haciendo una señal con la mano al conde para indicarle que era inútil que añadiese una sola palabra.

—¡Ah, malvado Felipe!—exclamó lanzándose en su cupé Amaury, que no dudaba un instante de que él hubiese sido el oficioso Mercurio;—no me había equivocado, tú eres á quien vi rondando la casa de la calle de Angulema; ¡ah! tú comprometes á Luisa; pardiez, hace mucho tiempo que siento una coezón de frotarte las orejas, y lo haré, puesto que un hombre como el señor de Mengis me da el consejo.

Y como no diese ninguna orden, le preguntó el lacayo que acababa de cerrar la portezuela;

—¿A dónde, señor?

—A casa del señor Felipe Auvray—respondió Amaury con un tono que un observador hubiera reconocido estaba lleno de amenazas.

XVIII

El camino era largo, porque Felipe, sin duda por no cambiar nada de sus antiguas costumbres, vivía siempre en el barrio latino. Así es que durante la travesía tuvo tiempo el mal humor de Amaury para volverse en cólera, y cuando Orestes llegó á la puerta de su antiguo Píladus, diremos, empleando una expresión demasiado poética, que una profunda tempestad rugía en su pecho.

Amaury tiró violentamente del cordón de la campanilla sin reparar en que la pata de liebre de la calle de San Nicolás de Chardonnet se había transformado en pie de corzo.

Una criada gorda salió á abrir.

En su candor juvenil, Felipe había conservado la costumbre de dejarse servir por una mujer.

Hallábase en su gabinete, con ambos codos apoyados sobre la mesa, la cabeza entre sus dos manos, sus dedos desesperadamente hundidos hasta la raíz de sus cabellos; estudiaba la árdua cuestión de la pared medianera.

La robusta Maritormes que no había juzgado siquiera á propósito preguntar á Amaury su nombre, cuando éste preguntó si Felipe estaba en casa, marchó delante de él y abrió la puerta, anunciando la visita con esta sencilla fórmula:

—Señor, aquí hay un caballero que pregunta por usted.

Felipe levantó la cabeza exhalando un suspiro, lo que prueba que había más melancolía en la cuestión de la propiedad que se hubiera creído á primera vista, y lanzó un grito de sorpresa al conocer á Amaury.

El nombre de Amaury le produjo un efecto que no se puede describir. Felipe se levantó de un salto, se quitó el sombrero y se adelantó hacia el visitante con una expresión de sorpresa y de alegría que no se podía ocultar. Felipe se adelantó hacia el visitante con una expresión de sorpresa y de alegría que no se podía ocultar.